

Van por gubernatura Morena, PVEM y PT

Pactan alianza en el Edomex

Reprocha dirigente de Partido Verde desdén del actual Gobierno estatal

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Las dirigencias de Morena, PVEM y PT amarraron su alianza a la gubernatura del Estado de México, con Delfina Gómez como candidata.

Los pevemistas mexicanos se habían mostrado renuentes a una coalición, pues a diferencia de otras partes del país, mantenían lazos más fuertes con el PRI, con el que compitieron juntos por 15 años y con el que incluso fueron en alianza en 2017 en la entidad, con Alfredo del Mazo como candidato a Gobernador.

El dirigente estatal del PVEM, Pepe Couttolenc, señaló que aunque fueron con el PRI en el pasado proceso electoral, “nunca se tradujo en una real participación del Verde en los diferentes espacios de gobiernos, y mucho menos en la construcción de los acuerdos públicos que beneficiarían a la sociedad que confió en nosotros”.

“El Partido Verde en el Estado de México buscará construir una alianza electoral y de Gobierno con la maestra Delfina Gómez. Lo más responsable es garantizar la gobernabilidad del Estado de México en los próximos años.

“En estos momentos, ocho de cada 10 mexiquen-

ses quieren que el PRI deje de gobernar el Estado de México, y esto incluye a nuestra militancia ecologista. Los ecologistas encontramos en la maestra Delfina Gómez a una mujer congruente, animalista, medioambientalista y con una auténtica preocupación por el Estado de México”, agregó.

El dirigente reconoció que aspiraba a la nominación por la gubernatura, pero dijo que optó por renunciar a un objetivo “individual” y atender el planteamiento de los 30 mil ecologistas que participaron en una consulta para definir el rumbo del partido en 2023.

“Con la maestra Delfina Gómez coincidimos en la generación del bienestar a favor de los más vulnerables, así como en la construcción de un Gobierno de alianza basado en el respeto de los derechos humanos y el mejoramiento de la calidad de vida de las y los mexiquenses. Vamos a sumar nuestra fuerza y unidad a esta campaña.

“En este momento político, el Partido Verde será un factor de gobernabilidad en el Estado de México. Esta alianza no será un cheque en blanco. Seguiremos recorriendo el Estado de México y haciendo política. Vamos a demostrar que las minorías cuentan, importan y que sabemos gobernar. Vamos a unir fuerzas y poner fin a 100 años de cacicazgos políticos, porque vamos a sacar del po-

der a los mismos de siempre”, dijo Couttolenc.

El pasado lunes, Mario Delgado, dirigente de Morena, afirmó que sólo estaban por definir si sería coalición o candidatura común, lo que pronto se definiría.

“Prácticamente tenemos concluida la negociación de la alianza con el Partido del Trabajo y con el Partido Verde. Reconocer a ambas fuerzas que tienen un compromiso con nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador y con su proyecto.

“Esto facilita las cosas, porque es una alianza que se construye a partir de un proyecto de transformación, a partir de principios”, dijo.

Aunque el anuncio oficial del acuerdo en el Estado de México se iba a realizar ayer a las 12:00 horas, en conferencia conjunta de los líderes nacionales, la presentación se pospuso para hoy.





■ Pepe Couttolenc, líder del PVEM en el Edomex, anunció que su partido ya no irá con el PRI, como en la elección pasada.



PAN elegirá a candidatos de la alianza para 2024 y CdMx

Acuerdos. El PRI llevará mano para seleccionar aspirantes en Edomex y Coahuila; Enrique Vargas declina en favor de priista Alejandra del Moral en la primera entidad

ISRAEL NAVARRO
CIUDAD DE MÉXICO

Las dirigencias nacionales de PAN, PRI y PRD revivieron la alianza Va por México bajo la consigna de que las diferencias del pasado reciente “fueron procesadas y resueltas” y acordaron que el tricolor conduzca la definición de los abanderados para las elecciones en Coahuila y Edomex, mientras que los blanquiazules harán lo propio con los candidatos a la Presidencia de la República y a la Jefatura de Gobierno de CdMx.

“Tengo el honor de informar que nuestras dirigencias estatales, en el Estado de México, en Coahuila, así como las nacionales, después de muchos días de diálogo, hemos logrado un gran acuerdo para reconstruir la coalición legislativa y construir una electoral 2023 y 2024”, sostuvo el dirigente del PAN, Marko Cortés.

Por ello, este viernes las dirigencias de los tres partidos en el Estado de México, junto con Nueva Alianza, formalizarán su registro ante el Instituto Electoral de ese estado (IEEM).

En los comicios de este año se perfilan dos priistas para encabezar las coaliciones: Manolo Jiménez en Coahuila y Alejandra del Moral en el Estado México, quien será la candidata de unidad del partido y se registrará como aspirante el martes 17 de enero ante la dirigencia del PRI mexiquense que encabeza Eric Sevilla, acto en el que se prevé el respaldo la plana mayor tricolor.

Cortés anunció que el acuer-



do con sus pares priista y perredista es que el tricolor será el responsable de llevar el proceso de definición de las candidaturas en el Edomex y Coahuila.

“Lo hará bajo sus reglas democráticas estatutarias, garantizando la posibilidad de participar en los procesos de selección a todas y todos los interesados, con independencia de su filiación partidista y que gocen de buen prestigio personal, con capacidad de gobernar bien y que garanticen las condiciones para la existencia de gobiernos de coalición en ambos estados”, apuntó el dirigente.

Por lo anterior, el coordinador de los diputados de ese partido en el Estado de México, Enrique Vargas, renunció a sus aspiraciones para contender por la candidatura con el objetivo de fortalecer a Va por México.

Para las elecciones del próximo año, señaló Cortés, Acción Nacional llevará el proceso de definición de los aspirantes.

Comentó que está garantizando así la posibilidad de que participe alguien de la sociedad civil; el líder panista agregó que Va por México está abierto a construir un gran acuerdo de coalición con todas las fuerzas sociales y políticas realmente opositoras para la mayoría de las gubernaturas en 2024 y alcaldías, así como pa-

ra los congresos federal y locales que considere convenientes.

A su vez, el líder del PRD, Jesús Zambrano, se pronunció a favor de que un comité de expertos, integrado por mujeres y hombres que no militen en esos partidos, “diseñe y proponga un método de selección” para elegir quiénes se pueden inscribir y cuáles son las reglas de participación.

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, rechazó que tengan acuerdos bajo la mesa y afirmó que las diferencias en el Legislativo están zanjadas.

“Las diferencias, que son naturales e incluso necesarias en cualquier esfuerzo aliancista, fueron procesadas y resueltas”, dijo Alejandro Moreno. ■

Las dirigencias de los tres partidos formalizarán su registro este viernes





Integrantes de Va por México anuncian su estrategia para los próximos comicios. J. QUINTANAR



Aún no ha firmado coalición con Morena, precisa

PVEM va por pacto con Delfina Gómez

DIRIGENCIA DEL PARTIDO explica que lo más responsable es garantizar gobernabilidad del Edomex; ve en extitular de la SEP a una mujer congruente; PT aprueba ir junto con el guinda

• Por José Antonio González
mexico@razon.com.mx

El dirigente del Partido Verde en el Estado de México, José Alberto Couttolenc Buentello, anunció la construcción de "una alianza electoral y de gobierno" con la maestra Delfina Gómez Álvarez.

En un video, explicó que los verdes están convencidos de que, en este momento, lo más responsable es garantizar la gobernabilidad de la entidad.

"Debemos evitar tener un gobierno ineficaz y sin rumbo, un gobierno que tenga una sola visión, que no resuelva las necesidades más básicas de su población. ¿Por qué? Porque no escucha", señaló Couttolenc.

"Quiero resaltar que los ecologistas encontramos en la maestra Delfina Gómez a una mujer congruente, animalista, medioambientalista y con una auténtica preocupación por el Estado de México", declaró el dirigente estatal.

En entrevista con *La Razón*, Couttolenc Buentello indicó que el resultado de convenciones, en donde participaron cerca de 30 mil delegados, es porque los ecologistas "quieren sacar al PRI del gobierno del estado" porque no están de acuerdo con sus resultados.

"La mejor manera es a través de la maestra Delfina Gómez y eso es lo que se vio hoy y me dieron la venia, de buscar una alianza con la maestra Delfina", aseguró el dirigente estatal.

El líder local del PVEM precisó que aún no habían firmado algún tipo de alianza con Morena en el Estado de México, ya que lo que se dio a conocer en la mañana del jueves fue el resultado de las convenciones de delegados.

Aseguró que antepuso los intereses propios, ya que "no se trata nada más de quién va a ganar el Estado de México; se trata de cómo se va a gobernar, (pues) la gobernabilidad en un estado tan complejo, como es el Estado de México, un estado importante, grande, con mucha

responsabilidad, y más allá de los intereses personales que, obviamente, mi corazoncito quería ir de candidato, claro que va por encima estar con los mexicanos y asegurar la gobernabilidad del estado".

Aseguró que tomó en cuenta la decisión de los 30 mil delegados, quienes decidieron que la mejor solución a tantos problemas que se tienen en el Estado de México era buscando una alianza con Morena.

"Nosotros vamos a seguir recorriendo cada uno de los estados y municipios, y vamos a seguir gestionando y vamos a seguir trabajando; vamos a seguir haciendo política y apenas vamos arran-

cando", comentó Couttolenc Buentello.

Como parte del proceso electoral en el Edomex, el dirigente del Partido del Trabajo (PT) en el estado, Norberto Morales Poblete, aprobó y formalizó la alianza político-electoral con Morena.

"El PT en el Estado de México determinó ir junto con Morena, en aras de lograr el triunfo en las próximas elecciones y así transformar a esta entidad, una de las más pobladas del país y que ha vivido en el olvido durante varias décadas", manifestó.

En un comunicado firmado

por Morales Poblete y el comisionado político nacional del PT, Óscar González Yáñez, aseguró que se encuentran convencidos de poder ganar las elecciones el próximo 4 de junio.

"Coordinando esfuerzos, podemos derrotar al PRI y llevar por primera vez a una mujer, capaz y con experiencia, al gobierno de nuestra bella entidad, y así combatir frontalmente la pobreza y desigualdad que vive la mayor parte de la población. Sin duda, esta alianza ganadora PT-Morena hará historia en el Estado de México", aseguró.

30

Mil delegados participaron en las convenciones

EL DATO

EN EL ESTADO DE MÉXICO, el Partido Verde Ecologista cuenta con una militancia de alrededor de medio millón de seguidores, de acuerdo con declaraciones previas del propio dirigente.





ALBERTO COUTTOLENC, líder del PVEM en el Edomex, durante el anuncio, ayer.



Acuerdos de Va por México



◀ La alianza informó que los procesos para el Edomex y Coahuila serán conducidos por el PRI, mientras el PAN se encargará de la selección de los aspirantes a la Presidencia y al Gobierno de la CDMX. Foto Marcc Peláez. ROBERTO GARDUÑO / P 9

Coalición opositora se declara preparada para las elecciones de 2023 y 2024

Selección de los candidatos para estado de México y Coahuila será conducida por el PRI; la presidencial y de la Ciudad de México, por el PAN

ROBERTO GARDUÑO

La oposición se declaró preparada para ganar las elecciones de junio en Coahuila y el estado de México y la federal del año próximo. El PRI y el PAN, acompañados por el PRD, relanzaron la coalición Va por México con el acuerdo de que los procesos en las dos entidades serán conducidos por el Revolucionario Institucional, con Manolo Jiménez y Alejandra del Moral como candidatos, respectivamente, mientras Acción Nacional seleccionará los aspirantes a la Presidencia de la República y al Gobierno de la Ciudad de México que contendrán en 2024.

Del Moral inscribirá su precandidatura el martes y Jiménez lo hizo ayer en Saltillo.

El acuerdo generó entusiasmo

en principio entre algunos panistas, por el protagonismo del *blanquiazul* en 2024, pero los términos quedaron establecidos con claridad: un panista no llevará mano como candidato a ninguno de los dos puestos; el partido conducirá el procedimiento de selección y el abanderado surgirá "con independencia de su filiación partidista, o incluso para perfiles sin afiliación a un partido".

No se descarta que la candidatura a la Presidencia de la República y a la jefatura de Gobierno de la capital sean para un priísta bajo las siglas del PAN, tal como sucedió con Esteban Villegas en Durango, quien participó en una contienda interna junto a los panistas.



En un hotel de Paseo de la Reforma, ante una ingente cantidad de reporteros, el líder priísta, Alejandro Moreno Cárdenas, y el panista, Marko Cortés, marcaron la pauta del acuerdo.

El perredista Jesús Zambrano, quien ponderó el contenido del pacto, después lo calificó de “acuerdo bilateral”. Con apenas 2 por ciento del porcentaje nacional de votación y el evidente riesgo de que su partido pierda el registro, el comentario del líder del PRD sólo mereció algunas reacciones entre los presentes: “busca venderse caro, pero con lo que tiene no le alcanza para nada”.

Entre los testigos se hallaban Alejandra del Moral, José Ángel Gurría, Margarita Zavala, Josefina Vázquez Mota, Manuel Añorve, Rubén Moreira, Willie Ochoa y Augusto Gómez Villanueva.

Moreno Cárdenas elevó el tono y subrayó: “Aquí estamos los que venimos a sumar. Estamos presentes sin máscaras. Respaldamos las decisiones colegiadas. No podemos ni vamos a permitir que el desastre de Morena siga esparciéndose por toda la nación. El proyecto aliancista ha demostrado estar del lado del interés del pueblo. Estamos del lado correcto: defender la Constitución. Este año no está eximido de los embates contra las instituciones. Nuestra vocación opositora no pasará desapercibida a los ojos del oficialismo, estamos unidos, buscamos construirnos como el factor de crecimiento social”.

El campechano, que llevó la batuta del anuncio, agradeció la confianza de Marko Cortés—quien sonreía complacido— “para respaldar a nuestros candidatos en el estado de México y Coahuila”. Y así explicó que el Consejo Político Nacional y la Comisión Política Permanente del PRI avalaron que sea el PAN el que conduzca el proceso para elegir a los candidatos a la Presidencia y a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Movida por el respaldo que ya percibía, Alejandra del Moral resumió que “la madurez política y el amor por el estado de México permitió construir la coalición Va por México, que está integrada por mujeres y hombres dispuestos a trabajar por la entidad”.

*Venimos a
defender el interés
del pueblo;
estamos del lado
correcto: Alito*





▲ Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, en el relanzamiento de la alianza Va por México. Foto Marco Peláez

